

CHUTANDO

Y CON EL MAZO DANDO

✿ El capitán del Racing Club de París, Jean Batteux, antes de un partido decisivo que debían jugar con el Lille, prometió a todos sus jugadores una caja de champaña si ganaban el partido. Y, efectivamente. El Racing Club venció a su rival por 4-3. Es verdad que fué poca la diferencia. Pero es que nosotros hemos visto — y no en goles — diferencias más acusadas que terminaban en 3-4 y hasta, a veces, en 5-2. Y ello sin contar que de rivales se trataba.

✿ Por primera vez en su historia deportiva, jugó el Guixols medio partido. Oficialmente se entiende, ya que de manera extraoficial jugó esta temporada mucho menos. La lluvia, ese elemento que de un tiempo a esta parte no es capaz de llenar un embalse, tuvo por contra en Calella la virtud de suspender un partido al que, y según los enterados, no concurrió Xan por temor al reumatismo.

✿ Y eso que arbitró Cadinat, nombre raro y pito bueno.

**

✿ Procedente de Figueras, recaló el pasado domingo en Palamós un combinado del C. F. Barcelona. Por primera vez en la reciente historia, el conjunto gualdiazul fué vencido por un conjunto azulgrana que no era, como es natural, el C. F. Guixols.

✿ Entre los personajes que saludamos, como a Valle, Badenes, Serratusell, etc. dimos de narices con otro no menos importante, como lo es bajo cualquier prisma nuestro amigo el señor Saz.

✿ Confidencialmente se nos dijo que Saz se trasladó el domingo a Palamós para firmar la escritura de Capítulos Matrimoniales con la Directiva del Club palamosense. Y aprovecharon tan feliz coincidencia para, por la tarde, presentarlo de ribete.

✿ Lo que nunca pensaron fué de que Saz fuera capaz de otorgar al Barcelona aquel gol que Serratusell entró con el puño. Y es que no contaron que el amor, a veces, hace milagros.

✿ El público comenzó a protestar hasta que, de nuevo, volvió Saz a ser improtestable, como siempre.

**

✿ El domingo perdimos en Blanes algo tan delicioso como

Chut

SAN FELIU DE GUIXOLS

12 DE MAYO DE 1949

CLASIFICACION

	J	G	E	P	F	C	P
BLANES	6	4	0	2	16	15	8
ANGLÉS	6	3	0	3	19	14	6
GUIXOLS	5	2	0	3	13	13	4
CALELLA	5	2	0	3	12	16	4

BLANES, 3 - GUIXOLS, 0

Una vez más, por falta de dirección o previsión, pierde el Guixols su partido, cerrando con una derrota la temporada oficial.

En su desplazamiento a Blanes, fué batido el Guixols por el equipo de aquella localidad por el tanteo de 3 a 0. No queremos quitar méritos a la merecida victoria de los blanquiazules, pero la delantera presentada por los guixolenses era incapaz de hacer inclinar la balanza a nuestro favor, pese a los desesperados esfuerzos de algunos de sus titulares. Creemos sinceramente que si llegamos a presentar el equipo completo, muy otro hubiera sido el resultado de dicho encuentro ya que la brillante recuperación demostrada en los últimos partidos, se vió también en algunos de nuestros jugadores en Blanes, aunque como dejamos dicho, la falta de dos elementos como los que faltaron el domingo se hizo sentir enormemente.

Durante la primera mitad fué el Guixols el que presionó más y nuestros dos interiores intentaron probar sus dotes de artilleros pero no pudieron debido al estrecho marcaje de que fueron objeto. En la segunda parte, alguno de nuestros jugadores acusaron el esfuerzo y su rendimiento no fué tan eficaz, aunque su entusiasmo nunca falló.

Los tantos que dieron el triunfo al Blanes, fueron marcados el primero por Codolá, al aprovechar un buen pase de su centro delantero, a dos metros de nuestra portería, sin que Galcerán pudiera hacer nada para evitarlo. El segundo lo fué de penalty, con que el árbitro castigó a Fábregas, por mano dentro del área fatídica.

la W.M.

✿ Corren rumores de que vamos a abrir un nuevo parvulario para, repasando de nuevo el alfabeto, dar con otras iniciales

ca. El tercero fué debido a una mala inteligencia entre Terrades y Galcerán, y el balón impulsado por el primero buscó el ángulo contrario por donde estaba nuestro meta.

Los azulgrana presentaron el siguiente equipo. Galcerán, Ventura, Fábregas, Terrades, Mallart, López, Rodríguez, Xan, Bosch, Dani y Planella.

Galcerán, fué nuestro mejor elemento y sus intervenciones fueron muy aplaudidas por el público blandense. Ventura, pese a su proverbial entusiasmo, no fué el lateral eficaz de sus últimos partidos. Debemos hacer constar que no salió al campo en buenas condiciones físicas. Fábregas con mucho trabajo ya que el centro delantero blanquiazul era alguien. Terrades, muy seguro y entusiasta Mallart, no fué el de otras tardes y en este encuentro López fué muy superior a él. Rodríguez, muy desentrenado poco pudo hacer, Xan y Dani, nuestros dos interiores intentaron cuantas veces pudieron mejorar el resultado, sin conseguirlo no obstante fué buena su labor. Bosch no tan bien como en otros encuentros. Planella muy verde para estos trotes.

Del Blanes, el medio centro, delantero centro y Codolá, sobresalieron de sus compañeros.

El árbitro imparcial.

Ha terminado el torneo Copa Federación en la que hemos visto una brillante reacción del Guixols merecedora de que nuestros defensores hubieran obtenido el primer lugar, pero por causas completamente ajenas al terreno de juego no ha sido así, y nuestro equipo ocupa un lugar en la clasificación que está muy por debajo de lo que realmente el Club merece.

Confiamos en que servirá esta enseñanza de experiencia. --FAUT

de mayor prestigio,

✿ Aunque también es cierto que el domingo en Blanes, en lugar de delantera jugamos con delantal.

Y LLEGÓ LA HORA

Un decreto gubernamental, sabiamente dictado, ahorrará a unos trabajo y, a nosotros, literatura

Mientras pacientes esperábamos el cumplimiento de una promesa que se nos hizo y que, a lo menos en rectitud de su intención, creímos siempre, nos llega ahora con asombrosa oportunidad un importante Decreto, por el cual, sin distinción de pareceres ni réplica posible, podrá y deberá la ciudad solucionar en toda su complejidad y extensión el problema que no siempre la buena voluntad creó en torno de nuestro Monasterio.

El Boletín Oficial del Estado y según el telegrama que poseemos fechado el pasado día cinco, publica un Decreto del Ministerio de Educación Nacional sobre la protección de los castillos de España.

Cualquiera que sea su estado de ruina o abandono, quedan todos bajo la protección directa del Estado que impedirá toda intervención que altere su carácter o pueda provocar su posible derrumbamiento, añadiendo que los Ayuntamientos en cuyo término municipal se conserven tales edificios, serán los responsables de todo daño que pudiera sobrevenirles.

Quien haya simplemente hojeado alguna vez nuestra historia, sabrá que la construcción que abarca nuestro antiguo Cenobio fué declarado y reiteradamente ratificado como Castillo terminado, al igual que el que poseía la feudalía de Benedormiens, en Castillo de Aro.

Con la aparición de este Decreto, las torres que guardaron y defendieron nuestro único y actual patrimonio artístico, recobrarán aquella dignidad y señoría que llevan merecida por su gloria. Y por ende, serán muchas las porciones del Monasterio que como parte indiscifrable de las mismas, recibirán el beneficio que ya de antemano quisimos otorgarles sin necesidad de que un Decreto viniera a recordarnos cual era nuestra misión en este caso

Señora: ¿Sabe Vd. que con LEJIA LA PANCHITA gastará menos y tendrá el mismo o mejor servicio?

Transportes J. VIDAL
Carga y Encargos para Barcelona

DE COLABORACION

LA BASILICA DE SUPERGA

Los periódicos del pasado jueves, día 5, publicaron la triste noticia de la gran catástrofe ocurrida en Turín el día anterior. El avión en que regresaban de Lisboa los jugadores del «Torino», se estrelló al llegar ya a aquella ciudad italiana al chocar contra los muros de la «Real Basílica de Superga». Todos nuestros lectores conocerán ya los detalles de este impresionante accidente que ha llevado el luto a tantas familias y el dolor a toda una Nación y también a todos los países del mundo.

Pero como los temas habituales en nuestra colaboración son otros, vamos a ceñirnos a ellos y a ocuparnos solo del edificio que fué motivo del desastre.

Panteón de Reyes, se edificó por un voto a la Virgen que hizo el primer rey de Cerdeña Víctor Amadeo, cuando en el año 1706 fué levantado el sitio de Turín por las tropas francesas. En su cripta están las tumbas de su fundador, del duque Amadeo de Aosta, de Carlos Alberto, de la reina María Adelaida, esposa de Víctor Manuel II, fallecida en el año 1855, y los del que fué rey de España, Amadeo de Saboya y de la reina María Victoria.

Este notable monumento, debido al famoso arquitecto de Turín, Felipe de Juvara (1685-1736), también autor de los planos del Palacio Real de Madrid, fué por nosotros visitado en Marzo de 1912, y en un artículo publicado en la revista de Arte «Vell i Nou», decíamos en él lo siguiente: «La Basílica de Superga es la obra más importante proyectada por Juvara y ejecutada bajo su dirección. Es un templo octogonal, de planta sabiamente dispuesta, con un ancho pórtico, cúpula esbelta y dos característicos campanarios. El pórtico está formado por ocho columnas corintias, de las que corresponden cuatro a la fachada. Imita este pórtico un templo clásico».

«La cúpula está sostenida desde la planta baja, por ocho pilares aislados, con columnas adosadas, y exteriormente se muestra sobre un tambor cilíndrico que tiene grandes ventanales entre los contrafuertes, formados cada uno de ellos por una pilastra entre dos columnas. Prolongación de estos contrafuertes vienen a ser las dobles nervaduras que siguiendo los meridianos de la cúpula, van hasta su linterna».

«Tanto en la cúpula como en otros detalles del edificio, parece haberse inspirado Juvara en algunas iglesias de Roma, especialmente en la de Santa Inés, de la «Piazza Navona», obra de Borromini. No obstante, la Basílica de Superga es arquitectónicamente muy superior a la iglesia de Santa Inés».

Está «La Superga», como la llaman todos en Turín, a unos seis kilómetros de la ciudad, y sobre un monte de gran vegetación, de 672 metros de altura.

Su esbelta cúpula tiene una altura de 75 metros y ambos campanarios, unos 65 metros.

Se encuentra este monumental edificio en una gran plaza o plataforma en lo más alto del monte, y completamente aislado.

Se explica pues así, que el avión pudiera estrellarse contra los muros bajos, a pocos metros del suelo, y no contra la cúpula o los campanarios, como al principio se dijo.

La niebla (frecuente en Turín y en todo el valle del Po) impidió ver la mole que en días claros de tan lejos se divisa, haciendo inevitable la catástrofe. Lo mismo que ocurrió ya en otros muchos casos.

JUAN BORDAS

IMPRENTA BARNES - PALAMOS



Gran Licor
ESTOMACAL
BONET

Barbería
BASART

Agua de MALAVELLA
Representante: SEBASTIAN MESTRES

PASTELERIA
La Vienesa

¿Ya es V. socio del
C. F. GUIXOLS?

CARTAS AL DIRECTOR

Sr. Director:

Desde hace mucho tiempo vengo observando que no hay manera de sincronizar los repartos que semanalmente efectúa la Delegación Local de Abastecimientos con la noticia que de los mismos nos facilita el periódico de su digna dirección. Unas veces fué el aceite, otras el azúcar y recientemente el bacalao, los artículos que no llegaron a nuestro poder pese al anuncio que de su reparto se nos hizo a través de esas columnas. Otras, en cambio— aunque pocas— se añadió a la lista artículos que CHUT no mencionó. En bien de la seriedad que, por todos los conceptos me merece su publicación, creo que, ante la reiteración de tamaña anomalía, quizá sería oportuno que su MIRADOR ladeara tal información, con el mismo garbo con que CHUT ladeó, como pudo, en la presente temporada el fracaso que obtuvo el C. F. Guixols. Y ello se lo digo con toda la franqueza de nuestra buena amistad y de mi consideración personal que de nuevo le reitero. — FRANCIS.

**

Desde hace mucho tiempo— para usar de su misma inicial— venimos observando eso mismo que usted piadosamente llama anomalía y que nosotros— por saber más— no la llamamos de ningún modo. Desde hace mucho tiempo— volviendo por el mismo fuero— hemos sido pacientes con casos y cosas que no lo merecían, como muy bien podrá comprobarlo cualquier lector dentro de muy pocos días, si Dios no lo remedia. Por lo que respecta a las 'inexactitudes de nuestras informaciones sobre Abastos, usted mismo podrá deducir sin necesidad de ulterior explicación, que precisamente por la misma contumacia en perpetuar un mismo error, es cosa que, por sí sola, nos releva a usted y a mí, de todo comentario. Como puede suponer nunca se nos ocurrió— aunque a veces la cosa lo parezca— que era, por ejemplo, la Administración de Loterías quien debía informarnos de los repartos de Abastos. Nuestra información al respecto es literalmente oficial. Y por lo mismo y a tenor de su protesta, nos vemos obligados a declinar toda responsabilidad si, frente a lo que a usted anunciamos el jueves, le quitan o ponen algo en la mañana del viernes.

Y por lo que respecta a la insinuación que se permite hacernos sobre el triste papel que realizó en esta temporada nuestro querido Club decano, hemos de rogarle una vez más tenga la bondad de usar de aquella misma paciencia que, solo en bien de un supremo interés que no está por suerte en la mano de nadie, nosotros nos vimos obligados a rendir tributo y con el mismo dolor que causó a las buenas dotes que a usted adornan, ese nuestro eclipse deportivo.

No dude que este año al Guixols le pasó lo mismo que a los concejales de una pequeña población de Nueva Inglaterra que se hallaban reunidos en sesión plenaria. Había nevado copiosamente la noche anterior y a través de la ventana de su sede municipal se divisaba un panorama digno de una postal navideña. Uno de los concejales observó que era una lástima que los vecinos de la población estropearían muy pronto la belleza panorámica al atravesar las calles con sus pisadas. Muy pronto uno de los concejales propuso que se nombrara un Comité que se encargara de ir casa por casa pidiendo a los vecinos que durante unas horas se abstuvieran de salir a la calle. Se aprobó la idea, no sin antes observar que el Comité encargado de visitar las casas de los habitantes del poblado dejarían también sus huellas sobre la nieve. Pero muy pronto se halló la solución. Se delegó a uno de los concejales para que pasara avisar casa por casa, pero para que no dejara huellas sobre la nieve... se nombró a otros dos para que lo llevaran en brazos!

Y nada más por hoy, mi querido comunicante. Sin necesidad de que nadie tenga que recordármelo, no dude que este tema volverá a estas páginas mucho más pronto de lo que usted se figura. — D

MESA REVUELTA

El libro en cuclillas.— Acurrucado y como si temiera que su presencia podría sernos molesta, pasó el libro en nuestra ciudad sus momentos de mayor apuro y ello, casualmente, en el transcurso de aquellas mismas horas en que otros, bajo el signo de San Jorge y de Cervantes, le rendían, en su fiesta, tributo de pleitesía.

Faltó la propaganda, como dijo acertadamente uno de nuestros lectores en estas mismas columnas. Pero más que la propaganda, faltó la vocación de querer celebrar una jornada memorable. Que con vocación puede hacerse todo, incluso afrontar el tema que, desperdigado entre los mil apuntes que campean por nuestra mesa, va a salir en turno y con la nota que así dice:

¡Ya tenemos biblioteca!— Esa es la respuesta que se da generalmente a quienes alguna vez tuvimos el atrevimiento de interesarnos para que la ciudad tuviera su Biblioteca Pública. Y distingamos, señores. Existe en verdad, una Sociedad Recreativa que tiene su Biblioteca, la cual no puede hoy atender a causa de la carestía a que se vende el papel impreso. Pero ni es pública, motivo por el cual podemos afirmar que no la tiene la ciudad, ni cuenta hoy, como dijimos, con los imprescindibles necesarios que le den aquel tono de actualidad que es la base de su éxito. Es ni más ni menos que una gloria antigua, orgullo de quienes para ella laboraron. Cimientos muy fuertes y dignísimos donde quizá podría asentarse la construcción futura que hoy, de nuevo, reclamamos. ¿Y por qué no recurrir a la Diputación que viene instalando y manteniendo tantas otras? ¡Y tan simple como sería tratar de resolver esta pregunta!

Y todo sigue igual.— Al aminorar las restricciones y levantarse el bloqueo de los motores industriales, han vuelto los aparatos receptores de radio a roncar como moscardones. A ver, pues, quien se decide por la fórmula DDT.

Añoranzas.— Al contemplar el pasado día uno la Ronda Ciclista del Ampurdán, sentimos nostalgia de los tiempos en que el pedal ocupaba en la ciudad su lugar debido. Añoranzas que de muchos no obtendrán ni el respeto que merecen todos los buenos recuerdos. Pero la vida es así, como decían los clásicos. — XENIUS.

Hostal de La Gavina

ABIERTO TODO EL AÑO

Transportes Reunidos

Palafrugell - San Feliu de Guixols
BARCELONA

Aguas carbónicas

La Mascota

TAXIS

SARRETA

MIRADOR

EN RUTA POR LA CIUDAD

Ayuntamiento. — Sesión municipal celebrada por la Comisión Permanente el pasado día seis:

Aprobación de la cuenta de gastos semanales por un importe de 6.173,40 pesetas.

Se da lectura de la felicitación cursada por la Junta del Club Ciclista Ampurdanés por la deportividad demostrada por la afición y vecindario de esta localidad durante la estancia de los participantes al Gran Premio Ferias y Fiestas de la Santa Cruz, patentizando además su agradecimiento por la aportación municipal.

Visto el informe emitido por el técnico municipal, corroborando que en la casa n.º 11 de la carretera de Gerona existe peligro de infección a causa del hecho denunciado por su inquilino, se acuerda requerir al propietario para que subsane el caso en debida forma.

He ahí el extracto de la sesión celebrada el mismo día por el Pleno municipal:

Acto seguido informa la Presidencia del proyecto de nueva ordenación de la circulación rodada publicado ya en la prensa local. Pero como sea que se ha presentado una reclamación por parte del industrial Don José Puig, dueño del Garaje Central, quiere el señor Alcalde traer dicho asunto a la consideración del Pleno para que éste resuelva en consecuencia. Puesta a discusión la instancia de referencia y resumiendo los distintos pareceres, por unanimidad se acuerda conceder autorización al señor Puig para que sin el carácter de estacionamiento o aparcamiento definitivo pueda ocupar dicha acera dejando siempre una franja de paso de un metro dentro del bordillo. Que los camiones y coches de gran peso, autobuses, tractores y demás no se permitirá que en modo alguno descansen sobre dicha acera. Que circunstancialmente y por breves momentos y al objeto de facilitar las maniobras de salida de un vehículo, podrá ocupar la parte de

calzada correspondiente. Que las reparaciones serias deberán hacerse en el interior del Garaje y para las de pequeña mecánica podrá muy bien utilizar el lugar señalado para el aparcamiento en batería pero únicamente en los momentos en que se proceda a la carga de aire de los neumáticos.

Con referencia al mismo asunto, se acuerda oficiar al propietario del Garaje Baus para que en lo sucesivo el estacionamiento de vehículos en la acera de su industria se efectúe a partir de la puerta del Garaje en dirección a Palamós, con el fin de no quitar visualidad a la curva peligrosa que forma la carretera para entrar en el Paseo del Generalísimo.

Vistos los informes favorables de las diversas comisiones sobre la eficiencia en los trabajos y celo demostrado, se acuerda nombrar Jardinero de plantilla al actual interino Francisco Besalú.

Informa la Presidencia de la visita efectuada por el Ingeniero de Obras Públicas Sr. San Julián con referencia a las obras de defensa del muro de concentración del Paseo del Mar, notificando que en un viaje que ha de efectuar a Madrid en fecha próxima, recabará de la Superioridad la autorización para iniciar dichas obras, manifestando igualmente que también se le anunció que en breve fecha se daría orden para limpiar el Puente y alrededores de la Riera de Tueda, obstruido por arenas de aluvión.

El señor Alcalde da noticia de la visita efectuada al Sr. Margarit, Arquitecto de Regiones Devastadas, sobre el proyecto de construcción de viviendas para maestros, cuyo proyecto por ser considerado como antieconómico para el Municipio, queda de momento en suspenso. En cambio se entrará en el estudio de la posibilidad de construir la Casa del Médico con su dispensario, para cuya realización tiene gran interés el Sr. Jefe Provincial de Sanidad.

La Presidencia también expone las medidas coercitivas que ha adoptado para lograr que sea un hecho la obligada asistencia a las Escuelas de los niños menores de 14 años.

El Sr. de Blas denuncia haberse convertido en depósito de escombros los alrededores de los refugios de la calle de Maragall, contestándole la Presidencia que ordenará su limpieza y la instalación del aviso oportuno.

El propio Concejal y refiriéndose a lo que anteriormente tenía manifestado sobre los cálculos de amortización del empréstito que se está estudiando para el Presupuesto extraordinario de Obras, expone su criterio propugnando para que la amortización se efectúe en el más breve plazo posible. Y tomando en consideración tal sugerencia, se señala el próximo jueves para discutir ampliamente lo que mejor proceda.

El Sr. Clavaquera pide se tome una decisión sobre cierto individuo que por su descuido e indumentaria desdice del buen nombre de la ciudad, mayormente por acudir a las estaciones de Llegada de viajeros, comportándose en forma netamente indebida bajo muchos aspectos. La Presidencia dice que ya en cierta ocasión se adoptaron algunas medidas y que incluso se le adquirió para su uso ropas que a los pocos días fueron de nuevo guardadas. Interviene el Sr. Rubió para decir que se trata desgraciadamente de un caso de enfermedad mental, acordándose que el Sr. Alcalde efectúe las gestiones oportunas para internar al interesado en un Establecimiento adecuado.

Abastos — Mañana, viernes, se procederá al siguiente suministro de víveres, según consta en la nota oficial que nos ha sido facilitada y que literalmente dice:

«Salvo imprevistos de última hora, se dará en racionamiento un cuarto de litro de aceite, 200 gramos de arroz y 100 de azúcar.

Servicio farmacéutico. — El próximo domingo prestará el servicio de turno la Farmacia Rodas.

Aplec de Santa Creu. — Romanyá de la Selva: Tal como estaba anunciado el pasado domingo se celebró este tradicional aplec con un interesante programa religioso popular.

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
Cerveza DAMM **CERVERA**

Simón ARARA

ESPARTERIA
Y MUEBLES

GARAJE CENTRAL

RECADERO PAU

Servicio diario a GERONA Y VICEVERSA
CALLE MAYOR

Hotel LAS "NOIES"

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACION